
 

ASSEMBLEE GENERALE  

CHEGA DE SAUDADES DO BRASIL 
 

10 octobre 2020, 18H30  
Au Centre Pierre François à Lanester 

 

 

Ordre du jour 
 

- Rapport moral par la Présidente 

- Rapport d'activités par le Secrétaire 

- Rapport financier par le Trésorier 

- Election du conseil d'administration 

- Questions Diverses 

 

 

 

Rapport moral par la Présidente 
 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers amis et adhérents,  
 
Je tiens tout d’abord à vous remercier pour votre présence ici aujourd’hui., ainsi que 
de votre intérêt à nos activités et au développement de notre association.  
Je remercie aussi la mairie de Lanester que nous a prêté cette salle pour 
notre première Assemblée Générale. 
 
Chaque année, les associations font une l’Assemblée Générale c'est 
l'occasion de faire le bilan de l’année écoulée, de saluer les succès, d’analyser 
les échecs, et de tirer les enseignements utiles afin de se projeter dans 
l’avenir. C’est aussi l’occasion de présenter les perspectives et de proposer 
les projets. Ce rendez-vous annuel demeure pour tous, un moment 
intéressant qui permet à chacun, de se rendre compte du l’importance de 
participe d'une association. 
 
On peut commencer par cette phrase ‘’Les années se suivent et ne se ressemblent 
pas’’. Nous n’imaginions pas qu’elle s’appliquerait aussi fortement à ce début 
d’année 2020. 
Cette situation exceptionnelle s’est traduite aussi par des perturbations qui ont 
impacté et continuent à affecter nos missions. On dit que la contrainte est créative, 
donc je peux vous assurer que oui, même avec le confinement j'ai fait en sorte que 
l'association vive. Nous avons organisé un groupe whatsapp avec quelles que 
adhérents pour voir comme nous pourrions continuer à communiquer. J'atteste que 
ça a bien marché. Nous avons discuté en Portugais autour de livres que nous 
avions lus. Ce fut très constructif. 



Nous poursuivrons ce genre d'activité avec ceux qui le veulent bien. Nous sommes 
également, au début de l’année 2020 (janvier-février), entrés en contact avec des 
associations d'artistes brésiliens, des associations humanitaires locales là-bas pour 
établir des échanges entre nos deux pays... 
 
2020-2021 : on va continuer dans cette ligne d'idées, d’échanges, faire un atelier de 
cuisine, échanger des idées de recette, en petits groupes pour l'instant à cause des 
mesures sanitaires. Cours de portugais gratuit pour le moment. Histoire de pratiquer 
la langue. Pour ça il faut s'inscrire en avance, 6 personnes maximum avec 
l'intervenant. 
 
Nous allons prendre contact avec une association brésilienne qui aide à construire 
des puits d'eau. 
On peut prévoir un voyage au Portugal, ou peut être au Brésil, dans ma ville, ou 
dans la ville de la vice-présidente, Salvador da Bahia. 
La réalisation de ces projets dépendra de l'évolution de la pandémie de covid-19. 
On en suivra l'évolution. Le bureau vous tiendra informé. 
 
Je passe la parole au Secrétaire, qui va vous résumer notre activité. Le trésorier 
nous fera ensuite le point sur nos finances. 
Vous pourrez ensuite donner votre approbation ou non au renouvellement du 
bureau, par vote à main levée. 
 
Merci pour votre présence. 
 

  



Rapport d'activités par le secrétaire 
 

Bonsoir chers adhérents et invités, après le rapport dit moral de notre Présidente, 

comme secrétaire, ma tâche à moi est de vous retracer, vous remémorer, les 

activités de l'association durant l'année écoulée. J'entends d'ici les mauvaises 

langues prétendre que ça pourrait tenir en 3 lignes, elles auraient torts, bien que 

l'année fût fortement perturbée je vais vous prendre un peu plus de temps d'écoute.  

 

Rappel historique 

Le 5 avril 2019 s'est tenue notre AG constitutive, réunissant les membres fondateurs 

qui ont nommé le premier bureau, qui est encore en place. 

Le bureau fût constitué de la manière suivante : 

Présidente :  Fatima 

Vice-Présidente : Candida 

Trésorier : Philippe 

Secrétaire : François 

 

L'association a été enregistrée au journal officiel le 13 avril 2019 

Objet : de promouvoir, de diffuser, de faire connaitre la culture et la langue 
brésilienne, de développer les rencontres, les échanges au moyen des différents 
supports et vecteurs de communications, ainsi que par l'organisation d'évènements 
ou de manifestations tels que stages, conférences, expositions, salons, concerts, 
défilés ; de favoriser, de soutenir les relations culturelles et économique entre nos 
deux pays par ce type d'évènements 
Depuis cette date le bureau s'est réuni 13 fois : 

6 en 2019 et  

7 en cette année 2020. 

 

Sinon 

 Nous avons organisé une conférence le 30 novembre 2019 ayant comme 

intitulé : 

Le rôle du samba dans la constitution de la société brésilienne 

Conférence donnée par Luciano da Consolação Pereira, qui est un musicologue et 

chercheur spécialiste de la musique traditionnelle brésilienne. 

Une trentaine de personnes ont assisté à cette conférence qui a fait l'objet d'une 

captation et que l'on peut retrouver sur le site de l'asso. 

 

 Le vendredi 24 janvier 2020 Fatima et Candida nous ont représentés aux 

vœux de la communauté d'agglomération. 

Le samedi 25 janvier une réunion de l'association s'est tenue au Café Galerie 

Dubail à Lorient. 

L'objectif de cette réunion était d'établir une liste préférentielle des activités de 

l'association, activités connectées au Brésil, bien sûr, que les adhérents 

souhaitaient voir se mettre en place, il en ressorti ce qui suit, synthétiquement et par 

ordre alphabétique : 

https://www.editions-harmattan.fr/index.asp?navig=catalogue&obj=livre&no=62362
https://www.editions-harmattan.fr/index.asp?navig=catalogue&obj=livre&no=62362


o Des Conférences 

o La Cuisine : réunions culinaires  

o Les Cultures régionales : réunions sur les différents aspects de celles-ci 

: art, cuisine, géographie etc. 

o La Danse : soirée 

o L'Environnement : diversité et sauvegarde 

o La Musique : soirée 

o Le Portugais : cours, débats 

o Le Tourisme : visiter le Brésil, pas facile aujourd'hui, un certain virus 

s'est chargé d'occuper la place. 

 

 16 mars début de l'intermède COVID qui nous aura carrément arrêté dans 

notre élan et dans nos intentions. 

 

 Les 18 et 19 juillet une sortie bateau sur Groix aura réuni quelques-uns 

d'entre nous ainsi que des sympathisants, épisode historique remarquable lors 

de ce séjour, notre vice-présidente aura profité d'un transbordement pour, 

incidemment, effectuer son 1er bain en eaux froide. 

 

 Autre chose la réalisation du site par la famille Paulet, insuffisamment visité 

selon notre webmaster 

. 

 Pour l'année qui commence 2020/2021 nous essaierons, dans la mesure du 

possible, de réserver cette salle Pierre François pour nos réunions. 

Le vendredi 29 janvier pour une galette. 

Le samedi 27 février (vacances scolaires) cette salle n'est pas disponible 

durant les vacances scolaires 

Le samedi 27 mars  

Le samedi 24 avril 

le samedi 29 mai 

le vendredi 25 juin  

 

 Les dates à définir sont pour une soirée feijoada, pour une conférence, pour 

une soirée musique/danse, pour une soirée connaissance du Brésil avec des 

interventions d'adhérents sur les particularités touristiques, historiques, 

culinaires, de leur région, état, d'origine. 

Les soirées portugais, cours, discussions, débats ou cuisine peuvent être 

réalisées en dehors de ces dates chez un des membres de l'association en 

comité restreint, nécessairement, en considération de la taille de la cuisine ou 

du salon de chacun. Je pourrai faire un Doodle d'inscription en indiquant le 

nombre limite de participants. 

 



 Nous avons également pensé à mettre en place un système de prêt de livres 

de la littérature brésilienne en portugais, ou en français, entre les membres de 

l'association, la formule n'a pas encore été bien arrêtée.  

En lien avec un comité de lecture, réunion auquel tient en particulier notre 

Présidente, pour des discussions autour d'un même livre ou de présentations 

d'ouvrages par les participants. 

 

Je termine là mon intervention et vous remercie de votre attention, si vous souhaitez 

intervenir sur les activités c'est le moment. 

 
 

  



Rapport financier par le trésorier 
 

 

Exercice 2019-2020 (aout 2019 à septembre 2020) 
 
Crédits   760,00 € 
 dont : Cotisations 640,00 € 
  Ventes de sacs 120,00 € 
 
Débits    577,71 € 
 dont : Frais de fonctionnement 236,91 € 
  dont : Frais banque  124,70 € 
   Assurance  112,21 € 
   
  
 dont : Activités association 340,80 € 
  dont : Conférence  162,00 € 
     Achats sacs  178,80 € 
 
Solde    182,29 € 
 
 
 

 
 
 
 
 
Soit % des dépenses : 41,01% 
 
Pour les périodes 10/2019 à 
03/2020 et 04/2020 à 03/2021 
  
Soit % des dépenses : 58,99% 
 
 
 
 
 
 
 

Budget prévisionnel pour l'exercice 2020-2021 (octobre 2020 à septembre 
2021) 
 
 
 
 
 
Crédits   1 032,29 € 
 dont : Solde de 2019-2020 182,29 € 
  Cotisations  600,00 € 
  Vente de sacs  250,00 € 
 
Débits    900,00 € 
 dont : Frais de fonctionnement  200,00 € 
  
 dont : Frais banque  120,00 € 
  Assurance  80,00 € 
 
 dont  Activités association  700,00 € 
  dont : Conférence  250,00 € 
   Autres activités  450,00 € 
 
Solde :   132,29 € 
 

 
 
Soit % des dépenses : 22,22% 
 
 
Pour la période 04/2021 à 
03/2022 
Soit % dépenses : 77,78% 
des Activités à définir selon les 
possibilités sanitaires 
 
 

 



 

Elections 
 

Le bureau au complet est reconduit, à l'unanimité, pour le nouvel exercice. 
 
Présidente :  Fatima PAULET 

Vice-Présidente :  Candida GANNAT 

Trésorier :  Philippe PREVOST 

Secrétaire :  François GANNAT 

 

 

Questions diverses 
 

- Voir la faisabilité d'organiser un festival de cinéma brésilien à Lanester, avec 

d'autres assos si possible. 

- Voir pour un jumelage de Lanester avec une localité brésilienne. 

Réponse de l'adjointe à la mairie : Lanester n'établit pas de jumelage avec 

d'autres villes,  les souhaits seraient nombreux et le choix impossible, 

Lanester est plutôt dans une démarche de coopération internationale. 

 

L'AG s'est achevée par le pot de l'amitié, éventuellement citronné. 

 

 
 

 

Fin de l'assemblée Générale : 20H30 


